
HU/CMS 3 28.11.2019 
 

Protokoll der 117. Sitzung der Medienkommission 
 

Die Sitzung fand am Montag, dem 25.11.2019 von 15:00 bis 17:30 Uhr im Hauptgebäude, UdL6, 
Raum 2070A statt. 

 

Teilnehmende: 
 
Mitglieder und Stellv. Mitglieder der Kommission:  
Frau Prof. Petras (Vorsitzende der Kommission), Herr Bucher, Herr Fenner, Herr Dr. Gehne, 
Herr Jochmann, Herr Dr. Leder, Herr Dr. Morgenstern, Frau Dr. Odebrecht, Frau Schlebbe, 
Herr Sombrutzki, Herr Zelt 

ständige Teilnehmende:  
Herr Bachmann, Frau Hendrix, Frau Mäder, Herr Pirr, Herr Stange (Protokoll) 

Gäste: Herr Winterhalter (zu TOP 6) 

entschuldigt:  
Herr Prof. Degkwitz, Herr Dreyer, Frau Fanselow, Herr Prof. Pinkwart, Frau Dr. Schaumburg, 
Herr Wassermann 

 

Tagesordnung: 

TOP 1: Bestätigung der Tagesordnung 
TOP 2: Protokollbestätigung der 116. Sitzung 
TOP 3: Vorstellung: „Projekt Intranet der HU“ 
TOP 4: Begutachtung CIP- und WAP-Anträge 2020 
TOP 5: Beschlussfassung zur Ausschreibung der FP Digitale Medien 2020 
TOP 6: Zweigbibliothek Campus Nord: Stand Baumaßnahmen und Perspektiven 
TOP 7: Aktuelles aus UB und CMS 
TOP 8: Verschiedenes 

TOP 0: Verabschiedung 

• Anlässlich des Ausscheidens von Herrn Stange aus der HU dankte Frau Prof. Petras für 
seine langjährige Tätigkeit in der Geschäftsstelle der Medienkommission. 

• Die Geschäftsstelle im CMS wechselt ab sofort zu Herrn Pirr. 

TOP 1: Bestätigung der Tagesordnung 

• Vertreter der Abt. VIII haben um eine Verschiebung des TOP 3 gebeten. Der TOP wurde 
abgesagt und auf eine der nächsten Sitzungen verschoben. 

• Mit dem Wegfall des TOP 3 wurde die TO einstimmig bestätigt. 

TOP 2: Protokollbestätigung der 116. Sitzung 

• mit einer formalen Korrektur einstimmig bestätigt 

TOP 3: Vorstellung: „Projekt Intranet der HU“ 

• verschoben 

TOP 4: Begutachtung CIP- und WAP-Anträge 2020 

• Grundsätzliches: 



o Anträge mit einer Überziehung der Deadline von mehr als einem Tag werden bei 
der Begutachtung nicht berücksichtigt. 

o Im IBI-CIP-Antrag wurde eine Lehrraumausstattung beantragt, die formal nicht den 
Kriterien für einen CIP-Antrag entspricht. Es wurde festgelegt, diesen Antrag im 
Zusammenhang mit dem Beschluss über die Verwendung der Restmittel erneut zu 
behandeln. 

o Der Physik-CIP-Antrag überschreitet das Finanzvolumen für Anträge. Da bei der 
Begutachtung i.d.R. mit Kürzungen zu rechnen ist, bleibt dieser Antrag im 
Verfahren. 

o Der Antragsteller hat den Informatik-CIP-Antrag zurückgezogen. 
o Es wurde angeregt, die Ausschreibungskriterien für das folgende Antragsjahr zu 

aktualisieren (insbesondere CIP). 
• Zu den Anträgen wurden folgende Beschlüsse gefasst: 

o WAP-Antrag KSBF: befürwortet mit 47,5 T EUR 
o CIP-Antrag IBI: nicht befürwortet 
o WAP Antrag Rehabilitationswissenschaften: nicht befürwortet 
o CIP-Antrag: Archäologie: befürwortet mit 39,0 T EUR 
o WAP-Antrag Mathematik: befürwortet mit 46,5 T EUR 
o CIP-Antrag Physik: befürwortet mit 67,5 T EUR 

• Zur nächsten Sitzung der Medienkommission sind Vorschläge zur Verwendung der 
Restmittel einzureichen. 

TOP 5: Beschlussfassung zur Ausschreibung der FP Digitale Medien 2020 

• Vorlage von Uwe Pirr: 
o Gegenüber dem letzten Stand sind keine weiteren Vorschläge zu Korrekturen 

eingegangen. 
• Diskussion: 

o Sinnfälligkeit einer Ausschreibung ohne sHK 
o Begrenzung der sHK-Stellen auf ein Jahr, wenn diese besetzt werden können. 

Haushälterisch gibt es hier keine Alternativen. 
• Beschlüsse: 

o Die sHK-Stellen bleiben Bestandteile der Ausschreibung. 
o Die Ausschreibungskriterien wurden bestätigt. 

TOP 6: Zweigbibliothek Campus Nord: Stand Baumaßnahmen und Perspektiven 

• Herr Winterhalter stellte die Probleme des baulichen Zustands der ZB am Campus Nord vor 
(Vorlage). Er hob insbesondere die an vielen Stellen desolate Situation hervor. 

TOP 7: Aktuelles aus UB und CMS 

• UB 
o Frau Hendrix informierte über die fast abgeschlossenen Rekonstruktions- und 

Renovierungsarbeiten im Grimm-Zentrum anlässlich des 10. Jahrestages der 
Eröffnung. 

o Zum Thema sHK-Umwandlung ist die UB auf einem guten Weg. Die verringerten 
Öffnungs- und Servicezeiten müssen z.T. leider noch über den Jahreswechsel 
hinaus aufrecht erhalten bleiben. 

• CMS: 
o Emotet: Der CMS veröffentliche Informationen für verschiedene Zielgruppen 

(Nutzerinnen und Nutzer, Administratoren). An der HU wurde hierzu eine Task 
Force gegründet. 

TOP 7: Verschiedenes 

• nächste Sitzungen: 
o Montag, 24.02.20, 15:00 

 FP Digitale Medien – 1. Lesung 
 Vorstellung des Modells: Etatverteilung Bibliotheksmittel 

o Montag, 23.03.20, 15:00 
 Beschluss zur Verteilung der Softwaremittel 
 Etatverteilung UB 
 FP Digitale Medien – 2. Lesung 



o Montag, 04.05.2010, 15:00 

 


